



Alerta Ildfonso Guajardo por riesgo para México

Advierten injerencia del crimen en 2024

Llama coordinador de Frente opositor a asumir y analizar esa realidad

SILVIA OLVERA

MONTERREY.- México corre un grave riesgo de que el crimen organizado participe en las elecciones de 2024, advirtió ayer Ildfonso Guajardo, coordinador de Vinculación Internacional del Frente Amplio por México (FAM).

La preocupación se basa en la evidencia de la intervención de la delincuencia organizada en la elección de 2021, sostuvo.

“México está en un gravísimo riesgo de la participación del crimen organizado en las elecciones”, dijo el priista. “Y no lo estoy diciendo de la fantasía, lo estoy diciendo de la elección del 2021, donde hay evidencias clarísimas”.

En una conferencia en el evento Aluméxico, organizado por el Instituto Mexicano del Aluminio (Imedal), Guajardo refirió que acaba de

estar en Washington, donde se reunió con los representantes más importantes del Consejo de Seguridad, y sabe que está documentado qué grupos criminales, qué organizaciones y en qué estados ahuyentaron la votación en 2021 para poder controlar los resultados.

Esa afectación fue en Sinaloa, Sonora y Tamaulipas, señaló.

El ex Secretario de Economía y ex aspirante a candidato presidencial aseguró que la intervención del crimen organizado en el proceso electoral es una realidad que se tiene que analizar y enfrentar.

Con su nueva tarea en el FAM visitó también Nueva York, Chicago, el Congreso, el Departamento de Estado y algunos medios de comunicación, como The Washington Post y The New York Times, donde se dio cuenta que en el caso de México sólo les interesan dos temas.

“¡Terrible! Sólo les interesa fentanilo y migración, y no se están dando cuenta del grave riesgo de que nuestro

Ildfonso Guajardo

Coordinador de Vinculación Internacional del FAM

“México está en un gravísimo riesgo de la participación del crimen organizado en las elecciones. Y no lo estoy diciendo de la fantasía, (sino) de la elección del 2021, donde hay evidencias clarísimas”.

sistema democrático pueda enfrentar el peor momento en la historia democrática de México”, expresó.

“Y si ellos, con 3 mil kilómetros de frontera, no internalizan los riesgos a su seguridad nacional, estamos perdidos”.

Guajardo aclaró que no significa que, como oposición, quieran el intervencionismo, y aseguró que eso se los hizo saber a algunos republicanos en su viaje.

“Fui y les dije a mis amigos republicanos que ni se les ocurra a aquellos que son inteligentes”, dijo, “seguir este discurso estúpido de mandar tropas a México para combatir al narco”.

En el evento, Eugenio Clariond Rangel, director de Cuprum y hasta ayer presidente del Imedal, le comentó a Guajardo la importancia

que tiene para las empresas y para el país que la gente tenga actualizada su credencial de elector, pues han detectado que muchos no la tienen o ya está vencida.

Por ello, desde el sector empresarial, Clariond Reyes dijo que promoverán entre sus empleados la importancia de ese acto cívico, sin influir en preferencias de partido, y buscarán asesorarlos para que actualicen o saquen su credencial de elector.

Al respecto, Guajardo resaltó la importancia de credencializar, pues en el caso del Estado de México, por ejemplo, hubo un ausentismo electoral de 50 por ciento.

El ex funcionario también aseveró que durante las diversas etapas del proce-



so preelectoral, no considera que vaya a haber algún periodo de silencio, porque se va a topar con la mañana del Presidente.

“O sea, si el señor no se calla, nadie se va a callar”, afirmó, “y el señor no tiene pretensiones de callarse”.

También sentenció que cada vez que el Presidente ataque a la que va a ser candidata del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, le van a contestar.

“Lo va a hacer porque él quiere meterse a la competencia, quiere que la elección tenga que ver con él.

“Y muy sencillo, Claudia (Sheinbaum, aspirante de

Ildefonso Guajardo

Coordinador de Vinculación Internacional del FAM

/// México está en un gravísimo riesgo de la participación del crimen organizado en las elecciones. Y no lo estoy diciendo de la fantasía, (sino) de la elección del 2021, donde hay evidencias clarísimas”.

Morena) duerme a un elefante”, expresó. “O sea, es aburridísima, y el que vale en este proyecto es él. Tiene 60 por ciento de aprobación”, indicó sin mencionar el nombre del Presidente.

Pero esto no se trata de pelearse con él, aclaró Guajardo.

“(Se trata) de que ya deje a sus pollitos que se enfrenten directamente con los candidatos de la oposición”, agregó.

El priista, quien aspiraba a la candidatura presidencial del frente opositor, anunció el 9 de julio su declinación debi-

do a que no logró el posicionamiento requerido.

“He resuelto declinar por mi aspiración personal”, señaló el diputado federal.

Asimismo, señaló que recibió “con agrado” la invitación del PRI, PAN y PRD para hacerse cargo de la vinculación internacional del Frente y que el reto sería poner los ojos del mundo en la elección de Estado que se impulsará en 2024.



■ Eduardo Ramírez y José Abugaber, de Concamin, con Ildefonso Guajardo, diputado priista (der.).